



POR UNA INTEGRACION SOBERANA EN DEFENSA DE LA VIDA **Red Latinoamericana Mujeres Transformando la Economía -REMTE-** **Marcha Mundial de las Mujeres -MMM-**

La integración de los pueblos que luchamos por la soberanía y la vida de nuestros territorios acompaña nuestra historia y tiene un importante recorrido en lo que va del siglo. En estas décadas hemos resistido al neoliberalismo y sus devastadores proyectos neocoloniales, al tiempo que hemos construido alternativas arraigadas en lo propio. Hemos planteado la urgencia de una integración transformadora, solidaria, con justicia e igualdad, conjugando lo mejor de nuestras agendas y visiones populares, feministas, campesinas, ancestrales, ecologistas y muchas más. Los pueblos y algunos gobiernos populares dimos pasos hacia un sistema diferente, con un horizonte de Buen Vivir para Nuestra América.

Esta Jornada ocurre en una coyuntura compleja, marcada por avances del capitalismo en su faz más violenta, que destruye condiciones de vida, empobrece, socava los derechos, la democracia y el bien común. Los cambios que habíamos logrado se frenan o se revierten, y los pueblos nos vemos llamados a la resistencia, a encarar esa arremetida sin perder de vista los proyectos transformadores.

La resistencia de hoy se apoya, a la vez, en experiencias de integración como la ALBA, la UNASUR, la CELAC, desarrolladas con directa participación de las organizaciones y movimientos sociales. Disponemos de ese acervo invaluable que abarca aspectos de producción, ambiente, comercio, energía, finanzas, defensa, salud, educación, ciencia y tecnología, cultura y muchos más, como sustento para encarar una geopolítica imperialista del dominio y el despojo, y para avanzar en cambios sistémicos en nuestros territorios.

De cara a estos desafíos, nosotras proponemos:

- Profundizar la unidad en la diversidad, que hemos construido al calor de luchas decisivas para los destinos de nuestra región. Necesitamos avanzar en una visión compartida, una agenda común, lo mismo que en relaciones igualitarias y solidarias, libres de toda forma de discriminación en nuestros espacios organizativos.



- Activar mecanismos e instancias de integración de los pueblos y de integración alternativa, que operen como plataforma para una presencia que acompañe luchas, que haga visibles nuestras propuestas estratégicas, que apoye iniciativas que plasmen nuestros objetivos.
- Mantener una dinámica de planteamiento y construcción de alternativas, no solo como reacción coyuntural, sino como continuidad de procesos que se han interrumpido o debilitado pero que deberán retomarse con una retroalimentación de los nuevos hechos que nos ha tocado vivir.
- Priorizar el tratamiento del trabajo, la matriz productiva – reproductiva y la matriz energética, temas que están en el centro de la disputa imperialista por el control de la región. Los aportes de la economía feminista y de todas las corrientes que postulan una economía para la vida, han sido y son fundamentales para delinear una integración transformadora.
- Asumir el tratamiento de la violencia y sus múltiples expresiones sistémicas como una dimensión crucial del capitalismo que padecemos. La escalada del militarismo -muchas veces coaligado con estructuras criminales-, de la violencia machista, el éxodo y la migración forzada de poblaciones debido al ajuste, al bloqueo económico y al cambio climático, la devastación de áreas naturales, son fenómenos relacionados que marcan un ambiente de incertidumbre e inseguridad. Necesitamos desarrollar interpretaciones y propuestas que permitan tomar la iniciativa en un tema que está configurando el día a día de nuestras sociedades y economías.
- Reafirmar a Nuestra América como territorio de Paz, donde no hay más cabida para ningún intento guerrillero. Sentimos como propio el dolor del hermano pueblo Palestino, que sufre a ojos del mundo el genocidio atroz en Gaza. Exigimos el inmediato cese de la invasión israelí, la aplicación de sanciones por los crímenes cometidos, y la reconstrucción soberana y solidaria de Palestina en sus territorios históricos.

Integración de los pueblos por una economía para la vida